

Les femmes chirurgiens militaires en France / The women military surgeons in France

Isabelle AUSSET

Résumé

La féminisation du service de santé des armées a débuté en 1973 après une longue histoire née des conflits. Elle s'est développée progressivement dans toutes les spécialités en particulier chirurgicales. Cet engagement demande une triple vocation, médicale, hospitalière, et militaire. Les mêmes qualités sont sollicitées, courage, enthousiasme et abnégation. Toute la formation vise à leur permettre de s'adapter aux conditions opérationnelles et à développer confiance et sens de la camaraderie. La plus grande difficulté est de concilier vies personnelle et professionnelle, comme les hommes, mais en luttant contre les préjugés et les réactions des entourages.

Le cadre professionnel militaire met l'expertise et la compétence en avant et permet la reconnaissance en s'appuyant sur les grades, décorations, et fonctions.

Comme leurs camarades civiles, la difficulté est de concilier temps de la grossesse et temps des concours. Comme leurs camarades masculins, il est difficile de gérer séparation familiale et vocation militaire.

Aujourd'hui elles ont toute leur place dans les hôpitaux militaires, et dans la capacité de projection du service de santé des armées.

The feminization of the military health service started in 1973 after a long history of conflicts. It has progressively developed in all specialties, particularly surgery. This commitment requires a triple vocation, medical, hospital and military. The same qualities are required, courage, enthusiasm and abnegation. All the training aims at enabling them to adapt to operational conditions and to develop confidence and a sense of camaraderie. The greatest difficulty is to combine personal and professional life, just like for their men colleagues, but fighting against the prejudices and reactions of those around them.

The military professional framework emphasizes expertise and competence and allows for recognition through ranks, decorations, and functions.

Like their civilian counterparts, the difficulty is to deal with the time of pregnancy and the time of the competition. Like their male counterparts, it is difficult to manage family separation and military vocation.

Today, women have their place in military hospitals and in the projection capacity of the military health service